

◀ Liga de Campeones de la UEFA

Ibai Gómez, un futbolista de elite enamorado del fútbol base

(FIFA.com) Lunes 29 de septiembre de 2014

Like 2 Tweet 1 +1 0 Compartelo 2



"Yo de pequeño no jugaba mucho. Tuve un desarrollo tardío, y participaba poco en el equipo, así que veía que me faltaba algo los fines de semana. Mi padre me dijo que por qué no entrenaba a un equipo de chavalitos. Así empecé, y desde entonces no he parado". Doce años después, muchas cosas han cambiado en la vida de Ibai Gómez. A sus 24, ya no mide los escasos 1.55m de altura que le llevaron por la calle de la amargura hasta los 17, dificultando su progresión futbolística; ahora es uno de los jugadores más queridos del Athletic de Bilbao; y este año tendrá la ocasión de mostrar su increíble golpeo de balón en los principales campos europeos en el regreso de los 'Leones' a la Liga de Campeones de la UEFA tras 16 años de espera.

Muchas cosas han cambiado, sí, pero algo permanece: su compromiso con el Santutxu, el club amateur en el que se formó y del que es presidente su padre, Miguel Ángel 'Mitxelo' Gómez, toda una institución en el fútbol vasco. Como cualquier otro jugador de elite, Ibai tiene muchos compromisos que atender, pero cuando no está entrenando, jugando partidos o viajando, el extremo bilbaíno se entrega en cuerpo y alma al equipo de categoría 'cadete' que entrena. "Lo que ha ido aprendiendo de los entrenadores que ha tenido lo traslada a los chavales, que así se forman mucho mejor. Es un gran beneficio para ellos, y a ellos les gusta tenerlo de técnico", explica orgulloso papá 'Mitxelo' a **FIFA.com**.

"Inconscientemente, te salen gestos y palabras que has oído a tus entrenadores", reafirma a **FIFA.com** el propio Ibai. "Cuando estuve con (Joaquín) Caparrós o con (Marcelo) Bielsa, se me escapaban expresiones suyas, y ahora me pasa con Ernesto Valverde (ndlr: actual entrenador del Athletic). De hecho, el estilo que practicamos ahora en el Santutxu se parece mucho al del Athletic. Intentamos copiar la forma de jugar, de ejercer la presión... y hasta las jugadas de estrategia, aunque no es fácil, porque hablamos de chicos de 15 años", agrega.

¿Y cómo es eso de vivir los partidos desde el área técnica? "Soy un tío bastante pausado, e intento guardar las formas. Eso sí, lo que no hago es seguir los partidos en cucullas, como Bielsa... si no, me canso demasiado", explica entre risas.

"En los libros de matemáticas de entonces, más que apuntes, tengo alineaciones y esquemas de los chavales".
Ibai Gómez, sobre sus inicios como entrenador

Criado en un ambiente futbolero, Ibai se recuerda desde siempre pegado a un balón. "No sé qué edad tendría, pero todavía mi *aita* (ndlr: padre en vasco) me tenía que agarrar de los brazos, y ya me llevaba por ahí a dar pelotazos al parque", recuerda. "Llevo 38 años entrenando, y desde que tenía un añito me lo llevaba conmigo a los entrenamientos y a los partidos", subraya 'Mitxelo'.

Y así, entre vestuarios, entrenos y partidos, se fue forjando una pasión por el fútbol que Ibai canalizó en la cancha cuando disponía de minutos... y también desde la banda. "Al final, es un poco como armar un equipo para un juego de Fútbol Fantasy. Y me gustaba mucho. Cuando tenía dudas, le preguntaba a mi *aita*".

Con 12 años comenzó a enseñar los rudimentos del fútbol a benjamines de 4 y 5 años, y poco a poco, conforme crecían uno y otros, llegaron las tácticas y los sistemas de juego. "Yo creo que en los libros escolares de matemáticas de entonces, más que apuntes, tengo alineaciones y esquemas de los chavales", reconoce entre carcajadas.

Entrenador... y 'hermano mayor'

Pero no todo es optar por un 4-4-2 o un 3-4-3. También había que elegir quién jugaba y quién no. "No es fácil tomar decisiones, y el hacerlo desde tan joven me ha hecho comprender mejor a mis entrenadores. Los peores momentos son siempre el de hacer la convocatoria, porque tienes que dejar fuera a algún chaval, y luego cuando llega el partido y tienes que dejar sin jugar a alguien. Se pasa mal porque, aparte de ser su entrenador, es como si fueran mis hermanos pequeños e intento darles el máximo cariño. Cuando he tenido a mi cargo a algún chico que jugaba menos, le he puesto mi propio ejemplo", reconoce.

Y lo cierto es que Ibai no lo tuvo fácil para llegar a la elite, pero supo aguardar su oportunidad. Tras el Santutxu y un breve paso por la Segunda B, llegó el Athletic. Este año, aunque los 'Leones' han comenzado mal la temporada y están en la parte baja de la tabla en liga, tienen el aliciente de la Champions.

Tras empatar en la primera jornada ante el Shakhtar Donetsk, una victoria ante el Bate Borisov este martes se antoja vital para sus aspiraciones en el torneo... y para subir la moral del grupo. Y ahí Ibai se auto-aplica la receta que usa con 'sus chicos': "Siempre les digo que la confianza es vital para jugar. Que la confianza en uno mismo es la más importante. Ni hace un mes éramos los mejores ni ahora somos los peores. Tenemos que demostrar que confiamos en nosotros, porque en cuanto lleguen un par de resultados, le vamos a dar vuelta". Palabra de 'entrenador'.

Like 2 Tweet 1 +1 0 Compartelo 2

Galería de fotos



Like 2 Tweet 1 +1 0 Share

¡Juega ahora!

TRIVIA TOTAL FIFA

Artículos relacionados

Noticias

- ▶ Cinco primicias y dos duelos de titanes »
- ▶ Regreso agridulce del Athletic Club (0-0) »
- ▶ Athletic y Arsenal, a la fase de grupos »
- ▶ Athletic asegura su plaza en 'Champions' »
- ▶ El revolucionario Athletic de Bielsa »
- ▶ Muniain: "Podemos hacer algo grande" »

Más sobre

- ▶ España »
- ▶ Bielorrusia »
- ▶ Portugal »
- ▶ Ucrania »

Clubes

- ▶ Athletic Club »
- ▶ BATE Borisov »
- ▶ FC Porto »
- ▶ Shakhtar Donetsk »